

Ciudadela (Menorca) sábado 18 de Agosto de 1934

### Contrastes

¡Cuán cierto es que la vida de muchos hombres es un contraste! Y cuanto más vivimos, más contrastes hallamos. Son muy pocos los que piensan hoy como pensaron ayer, y aunque se dijera ya en la antigüedad que es de sabios el cambiar de parecer, creemos que cuando estos cambios se refieren a la política mejor que el calificativo de sabios merecen el de «vividores» muy dignos de ingresar en el P. R. N. de que nos ocupábamos no hace mucho, pues en la realidad no son otra cosa que «pasantes rondando nóminas».

Nos inspiran estos pensamientos unas manifestaciones de D. Miguel Maura que hemos leído estos días y en las que se trasluce el contraste de su proceder, contraste tantas veces comentado y nuevo en cada una de sus intervenciones públicas.

El Sr. Maura quiere hacernos creer que vive alejado de la política, cuando la realidad es que hoy por hoy es obligado su retiro por no tener amiente, porque se le ha apartado la opinión—la poca que le seguía—porque no le quedan ya diputados que le apoyen y su palabra se pierde en el vacío suscitando sólo alguno que otro comentario sin más consecuencia. Si le fallara por un momento la íntima amistad, que le une con el Sr. Avelino Zamora, su estrella estaría eclipsada para siempre y su influencia política sería, a lo sumo, un dato más para la historia.

A pesar de ello, se atreve a opinar, cosa que nada tiene de particular en nuestros tiempos en que opinamos todos, pero se atreve a opinar dogmatizando y dogmatizando de muy distinta manera que lo hacía hace un poco más de un año, cosa que no todos nos atrevemos a hacer por temor a que el contraste nos haga aparecer ridículos ante el mundo que nos juzga. Pero D. Miguel no teme a nada, está acostumbrado a todo, y aun dudamos de si se da perfecta cuenta de sus diversas ac-

titules y de la responsabilidad de su proceder como jefe de un grupo parlamentario que, aunque pequeño y mermado, le sigue y le dió unos votos que implicaban una política determinada.

Hablando el Sr. Maura de la unión de los republicanos, dijo que «para cuanto pueda derivar en violencia no se contará con su partido, para la labor constructiva, sí». En sí la frase no está mal, pero ¿y el significado que en el momento actual entraña?... Según el mismo Sr. Maura hoy no existen más republicanos de derecha que ellos; los demás grupos de derecha que han aceptado la República, como agrarios y ce-distas, no son republicanos auténticos, son monárquicos disfrazados para destruir el Régimen actual. Su declaración equivale a decir que está dispuesto a colaborar con las izquierdas cuando la República lo requiera. ¿Y no es el mismo señor quien decía en un célebre mitin dado en Palencia, cuando el bienio Azaña, que «jamás colaboraría con aquellos partidos que no sientan sus ideales», que no volverá a compartir el Poder «con unos hombres que son los antipodas de sentimientos y sobre todo de procedimientos de gobierno»? ¡Cómo cambian los tiempos!... Porque los republicanos a quienes por lo visto quiere apoyar, son aquellos antipodas maldecidos antes; la obra constructora posible en el izquierdismo actual, es la que nos brindó Azaña en aquellos dos años de triste memoria, con un laicismo rabioso que no se aviene muy bien con los ideales y sentimientos de quien dijera: «El partido republicano conservador representa en la política española la vieja tradición que la República no ha venido a romper sino a fijar. La mayoría de los españoles son católicos y hay que respetar a los católicos como a los demás, así como conservar el orden y la propiedad, pues estimamos que es preciso el respeto a todas las creencias».

Y para que no nos quepa duda sobre la posición actual de D. Mi-

guel Maura, recordemos lo que dice sobre la futura crisis: «Habrá tres soluciones: un gobierno parecido al actual, para ir tirando. Entregar el Poder a las derechas con todas sus consecuencias, porque equivaldría a gobernar en dictadura, ya que tendría enfrente a los republicanos—luego él no es de derechas, pues las derechas republicanas no pueden existir y por ende su partido es un contraste—o, tercera solución que yo propugno, entregar el Poder a un gobierno nacional republicano con declaración de que presidiría unas elecciones». Consecuencia: que el

Sr. Maura con sus declaraciones de católico y de conservador quiere que gobierne el flamante partido republicano nacional (P. R. N.) presidido por Sánchez Román y del que formarán desde ahora parte Martínez Barrio, Gran Maestro de la Masonería, Gordón Ordax jefe de aquellos célebres jabalíes que tanto se distinguieron en las Constituyentes, Azaña y otras hierbas...

¡Lo que son las cosas!... ¡Contrastes!...

J. FACUNDO.

Ciudadela Agosto 1934.

### Aviso al comercio

#### Línea Barcelona-Ciudadela

Servicio decenal. Saldrá de Barcelona para esta el próximo miércoles día 22 de Agosto el moto-velero

## CARMEN PICO

Lo despacha en Barcelona. HIJOS DE FRANCISCO ARGUMBAU, Paseo Colón, 18 y en Ciudadela su Naviero BARTOLOMÉ BAGUR, Celosos 10 y Muralla de Artruix.

La acreditada casa transportista D. Francisco Castillo, Nu va San Francisco, núm. 31, Teléfono 23.280, admite toda clase de carga para embarcar en el citado buque.

Desde Paris

### La vida del pretendiente a la corona austriaca

Hemos recibido en estos días la grata visita de un querido amigo, que ha permanecido en Bélgica durante los tres años últimos, en contacto con el archiduque Otto, hoy de actualidad en el mundo de la política, por sus aspiraciones al trono de Austria.

Ahora, con motivo de los acontecimientos desarrollados en esa nación, se ha dado como seguro que el archiduque había realizado algunos viajes, celebrado diversas entrevistas con personalidades de su país.

Nuestro amigo nos ha asegurado

que no hay nada de lo que se dice.

Cuantas informaciones se han publicado desde hace dos semanas son inexactas. Se encuentran en el castillo de Steenechezel, a 10 kilómetros al nordeste de Bruselas con su pequeña Corte compuesta de unas diez personas, entre secretarios, damas de honor, y secretarios, el archiduque Otto acompañado de su egregia madre la ex-emperatriz Zita, y no ha salido de Bélgica; allí continúan viviendo muy modestamente dedicada la emperatriz de modo exclusivo a la educación de sus hijos.

Sin embargo agrega nuestro amigo tienen numerosa correspondencia con sus partidarios de Viena, principalmente con el archiduque Eugenio, autorizado desde hace tres meses para estar en

Austria, y con el doctor Winster jefe del partido legitimista. Últimamente se nota mucho trabajo entre la emperatriz y sus secretarios. Ella es el verdadero jefe de la familia Habsburgo y la que dirige los asuntos ante la esperanza de favorecer la restauración de la monarquía. Nada anormal ha sido señalado, a pesar de cuanto se dice, en los últimos días.

El archiduque Otto ha viajado en los últimos años, por Francia, el norte de Italia, Suiza y Alemania. Se considera probable que saldrá ahora de Bélgica durante algunas semanas en la segunda quincena de Agosto, como acos-

tumbra hacer todos los años. Quizá vaya al norte de Italia, pero no para intentar la restauración, pues en virtud de determinados compromisos internacionales tendría que regresar inmediatamente a Bélgica, pues esta es la actitud que el Gobierno de Bruselas ha sostenido al igual para todos los pretendientes y hombres políticos refugiados en territorio belga.

La emperatriz y su hijo por otra parte desde su llegada a Bélgica han observado una actitud llena de reserva y corrección.

E. BLACK.

Paris, Agosto 1934.

## NOTICIAS

### Regreso.

Ha regresado nuestro paisano don Carlos de Olivar con su señora e hijos.

### Del campo.

Toca a su término el año económico en los campos, que empezando en Septiembre termina en agosto. Los agricultores han tenido un buen año: la producción de queso ha sido abundantísima y la cosecha de granos, aunque no tan buena como se creía al principio, ha sido más que regular.

### Fútbol.

Mañana domingo a las 5 menos cuarto tendrá lugar en el campo de deportes de la Avenida de la República Argentina, un interesantísimo encuentro entre la «Unión Sportiva» de Mahón y el «C. D. Ciudadella», Campeón de Menorca.

La «Unión Sportiva» tiene anunciado la presentación de sus mejores elementos para el partido de mañana y el «C. D. Ciudadella» alineará al mismo equipo que tan brillante papel realizó, en su reciente viaje a Mallorca, contra el «F. C. Constancia» Campeón de Baleares.

Inútil es hacer resaltar la importancia de ese encuentro, pues es de todos conocido el interés que despierta el solo anuncio de un encuentro entre la «Unión Sportiva» y el «C. D. Ciudadella» por el entusiasmo que ambos equipos ponen siempre en la lucha.

Es de esperar que mañana el campo del «Ciudadella» registrará un lleno, ávidos de presenciar un buen partido.

El partido como he nos dicho empezará a las 5 menos cuarto.

### En la iglesia rural de San Juan Bautista.

El próximo domingo día 26 se celebrará, como en años anteriores, la solemne fiesta dedicada a la Degollación del Sto. Precursor.

Con tal motivo, la Misa que se celebra todos los domingos a las 9, será a las 8 y tres cuartos. La Misa solemne empezará a las 10 menos cuarto, encargándose de la parte musical el Coro de Marias del Sagrario bajo la dirección del Maestro de Capilla de la Catedral Rdo. D. José M. Sintes Pbro., y predi-

cará el Rdo. Lic. D. Juan Florit, Pbro. Catedrático del Seminario.

Los fieles que confesados y comunicados y rezando por las intenciones del Romano Pontífice visiten dicha iglesia el domingo indicado o el día 29, fiesta de la Degollación, pueden ganar indulgencia plenaria.

Dada la mucha concurrencia de fieles a dicha fiesta y para mayor facilidad de los mismos, se han contratado varios autos que podrán ser aprovechados por cuantas personas lo deseen avisando con anticipación en la imprenta de este diario.

## SANTORAL

Domingo, 19.— Santos Magín m. r., Mariano ermitaño, Rufino y santa Tecla virgen.

Lunes, 20.— Santos Bernardo, Samuel, Lucio y Leovigildo.

Día 20.— Sol sale a las 5'5 pónese a las 6'39.— Luna sale a las 4'10 pónese a las 1'49.

## CULTOS

Domingo, 19.— Dominica XIII después de Pentecostés.

En la S. I. Catedral: A las 10, Misa solemne en honor de San Joaquín, con sermón por el Rdo. D. Pedro Benejam, Pbro. Beneficiado. Por la tarde, a las 3 y media canto de Vísperas. Al anochecer, terminación del Quinario.

En San Francisco: A las 10, Misa cantada, con homilía por el Rdo. Sr. Ecnónimo.

En Sta. Clara: Octava de la Titular: A las 8 y media, Misa cantada, con sermón por el Rdo. Lic. D. Juan Florit, Pbro. Catedrático del Seminario.

En S. Antonio: Fiesta de las Bodas de Diamante del Instituto de Ntra. Sra. de la Consolación: A las 7, Misa de comunión. A las 10 Misa solemne con sermón por el M. I. Sr. Maestrescuela. Por la tarde a las 7, terminación del Triduo predicando el Rdo. Lic. D. Juan Salord, Pbro. Catedrático del Seminario.

## Alcaldía de Ciudadela

Siendo en estos días bastante numerosos los individuos que pensando tomar parte en las carreras de caballerías, se dedican a entrenarse en el Paseo de la República Argentina y teniendo en cuenta lo concurrido e importante de esta vía pública, esta Alcaldía velando por los intereses del

vecindario señala exclusivamente para dichos entrenamientos la hora de 6 a 7 de la tarde.

Los infractores serán castigados con arreglo a las Ordenanzas Municipales.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Ciudadela 17 de Agosto de 1934.

El Alcalde Accidental,  
CLEMENTE CASASNOVAS.

## Nuestro servicio especial telegráfico

### Varias

#### Ministros a descansar.

Madrid, 17.—24'00

El ministro de Agricultura ha marchado a la Mancha y regresará el lunes.

El Sr. Guerra del Rio marchó a la Sierra de Gredos a descansar unos días.

#### Dice Gordón Ordax.

El ex ministro Gordón Ordax confía que será pronto un hecho la fusión de los partidos radical-demócrata y radical socialista.

Dijo que no dialogarán de ninguna manera con el partido radical.

#### Audiencia del Presidente.

El Sr. Alcalá Zamora recibió en audiencia, en la Granja, al Presidente y Secretario de la sociedad «Trabajadores de la Tierra».

#### Las cigarreras piden aumento.

Las cigarreras se manifestaron ante las oficinas para pedir aumento de jornales.

Hubo pequeños incidentes.

No pudo recibirlas el Director por hallarse ausente.

#### Se ha enterrado a Juanito Jimenez.

En Valencia ha sido enterrado Juanito Jimenez.

Costeó los gastos «Lapisera United Press».

#### Próxima visita del Ministro de Marina.

El próximo día 21 llegarán al puerto de Almería cinco destructores que permanecerán durante las próximas ferias y fiestas.

También es esperado el ministro de Marina.

#### Importante detención.

La Policía de Barcelona efectuó una detención a la que concede una gran importancia. El detenido es el individuo, que planeó el atraco a la Banca Escrivá, de Amposta. Dicho individuo residió hasta hace poco tiempo en la citada población y conocía admirablemente la situación del edificio donde está instalado el Banco, así como las horas en que era más fácil cometer un atraco en el mismo.

### De política

#### Manifestaciones de Gil Robles.

El Presidente de la «Ceda», señor Gil Robles, ha manifestado que el Gobierno actual procede con debilidad y lentitud en el problema catalán, no debiendo continuar el traspaso de servicios al poder regional en rebeldía. El conflicto vasco pudo evitarse con la oportuna y necesario renovación de las Comisiones gestoras. Habló también de la necesidad de acabar con el pistolero. El Gobierno puede en lo que le resta de vacación parlamentaria hacer honor al voto de confianza que se le otorgó. La próxima etapa parlamentaria tiene que ser eficaz y fecunda.

## Ciudad Vaticano

#### Información sobre las negociaciones de Pita Romero.

Hemos recibido una información de la Ciudad Vaticano sobre las negociaciones con España.

Dicha información desmiente semioficialmente el rumor de que se hayan suspendido las negociaciones entre el Sr. Pita Romero y el Cardenal Paelli.

Sábase que desde que las negociaciones empezaron no han progresado nada, por las dificultades surgidas de los mismos principios básicos de la Constitución española, acerca de las cuales ambas partes se muestran intransigentes.

Una de las mayores dificultades es la cuestión de las reparaciones por los destrozos de iglesias que causaron los sucesos revolucionarios.

El Gobierno español se niega rotundamente a atender a dichos destrozos.

Hoy debía celebrarse una nueva reunión.

Parece que el Ministro saldrá para Madrid a fines de agosto para sugerir al Gobierno que se reanuden las negociaciones con bases distintas.

#### La dirección de la estación de radio del Vaticano.

El Papa nombró al padre jesuita Filippo Socorsi del Vaticano, en sustitución del difunto padre Gian Franceschi.

PRENSA ASOCIADA.